

NOTRE DAME DES DOUZE APÔTRES- CONCARNEAU

Beuzec-Conq, Concarneau, Elliant, Kernével, Lanriec, Le Passage, Melgven,
Rosporden, St Philibert, Saint-Yvi, Tourc'h, Trégunc

N°227– du 2 au 8 février 2025



« Mes yeux ont vu ton salut » (Lc 2, 22-40)

Présentation de Jésus au Temple : à qui Jésus est-il présenté ?

Marc SEVIN, bibliste – La Croix.

Ce 2 février, nous fêtons la présentation de Jésus au Temple, aussi appelée fête de la Chandeleur. Cette célébration marque un moment clé de la jeunesse de Jésus Christ.



Regardons la scène. Les parents, en venant présenter Jésus au Temple, obéissent à la loi de Moïse. Le texte de Luc se plaît à le faire remarquer trois fois au début du récit puis une fois à la fin du récit.

Jésus comme tout premier-né masculin doit être présenté, "consacré" au Seigneur. La cérémonie elle-même de la Présentation n'est pas décrite. Le texte de Luc s'intéresse surtout à deux personnages qui viennent au Temple : un homme et une femme.

Syméon n'a aucune fonction. Il réside à Jérusalem. "Juste" et "pieux", il possède deux qualités aimées des livres de l'Ancien Testament. La justice consiste à "s'ajuster à Dieu", à suivre sa volonté. La Bible stigmatise les "méchants" ou "impies" qui s'opposent aux justes et aux pieux ; ce sont des "criminels" qui agissent comme si Dieu était aveugle !

Syméon attend la "consolation d'Israël". "*Consolez, consolez mon peuple*" disait le prophète Isaïe au nom de Dieu. Le terme de "consolation" est devenu technique et se rapporte au temps espéré où Dieu viendra "consoler" son peuple, c'est-à-dire le sauver, le délivrer. Syméon semble symboliser l'attente des croyants d'Israël en la venue des temps où Dieu consolera son peuple en lui assurant enfin la paix et la prospérité.

Le texte souligne que Syméon vient au Temple voir le "messie" de Dieu. L'enfant est présenté comme un roi, le Messie attendu. Les paroles de Syméon sont prophétiques puisque l'Esprit est sur lui. Elles concernent Jésus identifié au "*salut préparé à la face des peuples*" et à la "*lumière*" qui éclaire les autres nations.

Les paroles de Syméon adressées directement à Marie sont dramatiques, avec l'allusion à l'épée, à la division, à la chute... Devant Jésus il faudra ouvertement prendre parti : "*Ainsi seront dévoilées les pensées secrètes d'un grand nombre.*"

Anne, elle aussi, est "prophète", porte-parole de Dieu. Elle est âgée de 84 ans, c'est dire qu'elle a 7 fois 12 ans. Dans la symbolique biblique des nombres, le chiffre 7 suggère la perfection, et le 12 l'universalité. Le lecteur devine ainsi qu'Anne

représente parfaitement les croyants de son peuple qui attendent "la délivrance de Jérusalem". (...)

L'enfant de Marie, Jésus, est présenté clairement par deux prophètes, un homme et une femme, comme le Messie ou Christ. Il est le salut offert à tous et non seulement à Israël. Cette ouverture à l'universel a demandé du temps pour s'imposer à l'intérieur des premières communautés chrétiennes. Jésus est la lumière qui éclaire les nations païennes, c'est-à-dire les nations autres qu'Israël.

Jésus est aussi la Gloire d'Israël. "Gloire", ce mot dans la tradition biblique évoque le poids, la puissance. Le salut pour tous vient de Jésus qui est d'Israël. Jésus est toujours resté fidèle à son peuple. Il s'est soumis aux obligations de la loi dès sa naissance.

La scène de la Présentation se déroule au Temple de Jérusalem, centre religieux de la nation. Mais Jésus vient pour tous. On devine que Luc rappelle aux communautés qui se trouvent maintenant hors frontières, qu'elles ne peuvent pas oublier tout ce qu'elles doivent au judaïsme. Elles appartiennent au même courant que celui de Syméon et Anne, ces juifs qui depuis longtemps attendaient la venue du roi selon le cœur de Dieu, la venue du Messie.

Ce ne sont pas les prêtres qui accueillent Jésus, alors que la scène se passe au Temple, mais un "juste" (Syméon) et un "prophète" (Anne). Il y a là sans doute une critique adressée à ceux qui parmi les responsables n'ont pas accueilli Jésus, mais surtout il y a l'invitation à être "juste" comme Syméon et à prier comme Anne pour reconnaître en Jésus le Messie de Dieu. Jésus est le Messie mais il le sera par le service, non par la puissance. L'épée évoque la croix.

L'enfant ne reste pas à Jérusalem. C'est à Nazareth en Galilée qu'il recevra sa formation religieuse et professionnelle. Cette indication géographique est peut-être aussi une indication théologique. Tout doit commencer à Jérusalem. Mais il faut bien vite aller dans cette Galilée proche des autres nations. L'Église aussi commencera à Jérusalem mais les chrétiens partiront de cette ville jusqu'aux extrémités de la terre pour porter l'Évangile.

Prier pour la vie consacrée le jour de la Chandeleur. Siméon et Anne sont des gens de rencontre, de prophétie, de fraternité, de service. Ce sont eux qui accueillent le Seigneur dans leurs bras, avec intimité et affection, et qui bénissent Dieu en le laissant parler à travers eux et leur vie. Dans l'intention de rapprocher la Journée de la Vie consacrée de la fête de la Présentation de Jésus au Temple, l'on peut voir l'attente de se laisser envelopper par la nouvelle lumière qui prépare Pâques, en reconnaissance des merveilles accomplies par Dieu. Cette journée suggère l'attitude de vigilance, de garder la lumière allumée et de montrer qu'il y a une possibilité, toujours. C'est ce que le consacré, homme et femme, est appelé à faire, mais en fin de compte, chacun de nous est sacré aux yeux de Dieu. Les bougies allumées sont un signe de la beauté et de la valeur de la vie consacrée comme reflet de la lumière du Christ un signe qui rappelle l'entrée de Marie dans le Temple : la Vierge, la personne consacrée par excellence, portait dans ses bras la Lumière même, le Verbe fait chair. *Antonella PALERMO - Cité du Vatican*

DANS LA PAROISSE

Mardi 4 février : de 20H à 21H à la maison paroissiale de Rosporden, 7 rue de Reims : **veillée louange**.

Mercredi 5 février de 14H à 16H à la communauté des filles du St Esprit, 13 rue Stang ar Lin à Beuzec : Rencontre biblique.

À NOTER DÉJÀ : **mardi 4 mars** de 14h à 17h à la maison diocésaine de Quimper, rencontre de l'aumônerie hospitalière et du service évangélique des malades (SEM) des paroisses de Quimper et ND des 12 Apôtres : temps de partage, messe et temps convivial. Pour toute information, contacter : sem.nd12a@gmail.com

Ouverture des églises :

- **Église St Gilles d'Elliant** : tous les jours de 10h30 à 17h.
- **Église Sts Pierre et Paul de Melgven** : tous les jours de 9h30 à 17h30 ;
- **Chapelle de la Croix** (5 quai de la Croix à Concarneau) : ouverte de 9h30 à 18h00.
- **Église St Marc de Trégunc** : le mercredi, messe à 9h00 suivie du chapelet ; et ouverture de l'église de 10H à 12H.
- **Église Notre Dame de Rosporden** : le jeudi de 10H à 11H30 ; prière du chapelet à 10H00 le samedi.
- **Église St Guénolé Concarneau centre** : du lundi au samedi de 9h30 à 11h30. Le jeudi, présence d'un prêtre de 16h à 17h30 (confessions possibles) : exposition du Saint Sacrement et messe à 17h30.

HORAIRES DES MESSES DE LA SEMAINE

MESSES EN SEMAINE

	Mercredi 5 février <i>Ste Agathe</i>	St Marc Trégunc	09H00
	Jeudi 6 février <i>St Paul Miki et ses compagnons martyrs</i>	St Guénolé- Concarneau	17H30
	Vendredi 7 février	St Guénolé- Concarneau	09H00

MESSES DES DIMANCHES ET FÊTES

<i>5^{ème} dimanche du Temps Ordinaire</i>	Samedi 8 février <i>Ste Joséphine BAKHITA</i>	Ste Anne du Passage- Concarneau	18H00
		Notre Dame - Rosporden	
	Dimanche 9 février <i>Ste Apolline</i>	Notre-Dame de Lorette - Lanriec	9H30
		St Colomban - Kernével	10H30
		St Guénolé-Concarneau centre	11H00

NOUS PRIONS POUR EUX

Leurs obsèques ont été célébrées cette semaine : Alain COUAILLIER à Ste Anne du Passage ; Corentin-Albert TREGUIER, Danièle HERVÉ et Jean-Michel MARTIN à N-Dame de Lorette – Lanriec ; Marie-Claire MOUTEL à St Marc Trégunc, Monique COLIN à St Budoc – Beuzec.

DANS LE DIOCÈSE

Le prochain pèlerinage diocésain à Lourdes se déroulera du **12 au 17 mai 2025** et sera présidé par Mgr DOGNIN. Si vous êtes intéressés, toutes les informations sont

sur le site du diocèse (<https://www.diocese-quimper.fr/pelerinage-a-lourdes/>) . Vous pouvez également contacter **Chantal TOLLEC**, déléguée de la paroisse pour les pèlerinages : 06 77 02 21 91.

Le pèlerinage à Lourdes de l'Hospitalité Diocésaine se déroule sur la même période, **du 11 au 17 mai**. Les malades qui le souhaitent peuvent déjà s'inscrire auprès d'**Antoinette GUILLOU** (02 98 50 78 09 ou 06 16 53 80 59). Antoinette peut également donner des informations à celles et ceux qui souhaitent devenir hospitalier. (*L'hospitalier est un bénévole qui accompagne les malades ou handicapés dans leur démarche de foi au pèlerinage de Lourdes.*)



Seigneur,

Nous te rendons grâce pour toutes les personnes consacrées : prêtres, religieux et religieuses, et l'ensemble des laïcs consacrés. Tous ont fait le choix de vivre au plus près de Toi et de marcher à Ta suite.

Merci de nous donner des pasteurs qui nous enseignent, nous sanctifient et prient pour nous. Ce sont eux, les véritables ouvriers de la moisson, qui travaillent à la venue de Ton règne.

Bénis et fortifie tous ceux qui ont prononcé cet incroyable "oui" à Ton égard. Donne-leur la force de mener à bien la mission que Tu leur as confiée, malgré les épreuves et les difficultés.

Protège ceux qui sont persécutés au nom de leur foi et de leur amour pour Toi. Réconforte les accablés, afin qu'ils trouvent en Toi le courage de ne pas abandonner.

Donne-nous, Seigneur, de prêter attention aux personnes consacrées, notamment à celles qui nous entourent. Fais jaillir en nos cœurs tout le respect et la gratitude que nous leur devons.

En cette Journée de la vie consacrée, nous les confions tout particulièrement à Ton immense miséricorde, afin que Tu les combles de Tes bénédictions et les maintiennes dans leur vocation. Amen.



Vous avez une question, une demande...vous souhaitez recevoir l'agenda par mail... :
adressez-vous à : paroisse.concarneau@gmail.com

Ou aux accueils des communautés chrétiennes locales :

- rue des écoles à Concarneau, ouvert du lundi au samedi de 9h30 à 11h30. Tel : 07 55 64 97 72
- 7 rue de Reims à Rosporden les 1^{er} et 3^{ème} samedi du mois de 9h30 à 11h30. Tel : 02 98 59 21 65

Site Internet paroissial : <https://www.paroisse-concarneau-rosporden.fr/>

